



**Luis Alberto Ballinas Ruiz**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de lectura**

**Interculturalidad y salud I**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**1°**

**“C”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 07 de septiembre de 2022.

Dr. Sergio

Luis Alberto Ballinas Ruiz

23/08/2022

## Interculturalidad en salud

La interculturalidad hace referencia a la presencia e interacción igualitaria de diferentes culturas y así generar expresiones compartidas. Interculturalidad, más bien derivada de la antropología, con el paso del tiempo el término se ha ido orientando hacia la medicina, es decir, "Interculturalidad en salud." México, sociedad multicultural.

En el mundo hay muchas tipos de sociedades, pero ninguna de ellas la podríamos llamar homogénea. a la hora de hablar sobre su composición cultural. En México se ha identificado la diversidad cultural, es decir, México es un país pluricultural, un país multiétnico.

La interculturalidad es la relación o interacción entre culturas, donde se hace énfasis al ver que ningún tipo de grupo cultural esté por encima de cualquier otro, para así llegar a favorecer la integración y la convivencia de ambas culturas. La interculturalidad está sujeta a diferentes variables; es decir, ha sido requerida para la investigación en problemas culturales, tales como la comunicación entre ellos y más que nada por la discriminación étnica.

La nueva frontera de la medicina.  
"oswald salazar"

Norma

## Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad

Dr. Luis Alberto Baunardo Ruiz

La comunidad y la interculturalidad no son excluyentes, sino que deben ser consideradas como de forma que ambas se complementen. A la hora de que estas se complementen resulta indispensable diferenciar que en cada una de ellas hay un valor normativo, prescrito, así como la dimensión descriptiva y analítica. El entender a la interculturalidad se propone de una manera que analice y visibilice cada una de las interacciones que a menudo son desiguales y de forma asimétrica entre grupos culturales, mientras que en el caso del interculturalismo sería una propuesta político-pedagógica que hace la acción de enfatizar y celebrar las interacciones entre estas de una forma deseable. El comunismo utilizado como una estrategia en la educación para lograr sustanciar el discurso acerca de lo comunal o comunitario, pero de igual forma se utiliza para la praxis de la comunidad, para así llegar a homogeneizar la imagen de la idílica de la comunidad, convirtiendo estas divisiones en nuevas señas de identidad.

## Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales

A lo largo del tiempo y en lo que va de las últimas décadas la interculturalidad en salud ha servido para designar al conjunto de acciones y a su vez las políticas que llevan a conocer e incorporar la cultura de la persona en el proceso de atención de la salud. El tema sobre la pertenencia cultural en el proceso de atención es parte de un fenómeno que avanza en la parte étnica pues implica hacer una valoración de la diversidad en su biología, cultural y social del ser humano considerado como un factor muy importante en todo proceso de salud y enfermedad.

El desarrollo de los procesos interculturales en la salud se ha generado por diversas razones ya sean socio políticas, históricas y epidemiológicas, las cuales han servido como motivación para que se logre evitar que las identidades étnicas y culturales de las personas sea una barrera en el acceso y oportunidades a tener una mejor atención de salud.

En el campo de la salud el concepto de cultura a constituido

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

# **Bibliografía**

**Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: La nueva frontera de la medicina. Rev. Perú. med. exp. salud pública v.27.**

**Lo puedes encontrar:**

**[https://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S1726-46342010000100002](https://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1726-46342010000100002)**

**Dietz, Gunther. (2011). “El multiculturalismo como base de la educación intercultural: El debate mexicano en perspectiva comparada.**

**Lo puedes encontrar:**

**<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>**

**M, A. A. M. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. Rev. méd. Chile v.131 n.9 Santiago sep. 2003**

**Lo puedes encontrar:**

**[https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci\\_arttext&pid=S0034-98872003000900014](https://scielo.conicyt.cl/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0034-98872003000900014)**